

## LA PENSION A MAESTROS RETIRADOS SE REINTEGRA

**El Presidente así lo ha decretado porque cree que sus beneficiarios necesitan urgente ayuda y ya no pueden buscarse la vida**

El Presidente José P. Laurel ha promulgado este día la ordenanza No. 14 que autoriza la devolución de la pensión de los maestros filipinos de escuelas retirados que han estado recibiendo pensión del gobierno antes de estallar la guerra del Asia Oriental Más Grande.

Impulsó al Presidente a promulgar la ordenanza el hecho de que muchos maestros, que se han acogido al retiro, necesitan de ayuda financiera inmediata, particularmente durante la presente emergencia, puesto que están desempeñados por razón de su retiro, su edad avanzada, o de otro modo están incapacitados a dedicarse a ocupaciones lucrativas que les habrán totalmente dependientes de su pensión para su propio sustento y el de sus familias.

Los pagos efectivos desde el primer día de este mes

Los maestros que se han acogido al retiro recibirán sus pensiones excepto las que corresponden al período desde el 1.º de enero de 1942 al 31 de marzo de 1944. Esto significa que el pago de pensiones a maestros retirados comenzará el 1.º de abril de este año. Significa, asimismo, que los maestros retirados que no pudieron recibir sus pensiones con anterioridad al 1.º de enero de 1942, recibirán su pensión hasta dicha fecha. Los archivos demuestran que algunos maestros no pudieron recibir sus pensiones correspondientes a noviembre y diciembre de 1941.

La ordenanza dispone que el pago de pensiones continuará solo hasta tal tiempo en que lo permitan los activos del Fondo de Retiro e Incapacidad de los maestros, y que solo los maestros filipinos retirados, o sus beneficiarios, en caso de defunción, tendrán derecho a los beneficios de la ordenanza.

Hasta el 29 de febrero de 1944, el Fondo de Retiro e Incapacidad de los Maestros contaba con un activo montante a P2,139,567.31 y otros activos liquidables en forma de inversiones en hipotecas de bienes raíces y varios fondos por recibir montantes a P561,800.

(Continúa en la última página)

## FUERTE CENSURA DEL T. SUPREMO

**Condena a un constable que extrajo una confesión por la violencia**

"En los anales del Tribunal no recordamos haber tropezado con un investigador novel como este a quien el juzgado halló culpable de emplear violencia física para extraer una confesión de un sospechoso".

Así ha hablado la Corte Suprema bajo la presidencia del Magistrado Roman Ozaeta, al censurar la actuación de un inspector de la constabularia en la investigación de la muerte del ex-alcalde Nicolás García, de Gerona. Tárlac, que fue muerto traicioneramente en la gallera del pueblo el 25 de agosto de 1942, y al aboelvar a Ricardo Tipay, que estaba condenado a reclusión perpetua.

Seis meses después del suceso, el inspector de la constabularia Pablo Fernández, anunció a Ricardo Tipay, Hipólito Ablan y Joaquín Tipay, como autores, fundándose en tres declaraciones incriminatorias escritas en inglés que habían sido firmadas o autenticadas con la marca digital por los acusados. Joaquín Tipay se declaró culpable.

Hipólito Ablan fué abuelito porque el juzgado halló que su alegada confesión extrajudicial había sido extraída por medio de fuerza y violencia además de una promesa de libertarle al firmar la confesión. Ricardo Tipay fué condenado por su alegada confesión y al igual que Joaquín Tipay mereció

(Continúa en la última página)

## EL PROBLEMA DEL ARROZ SE DISCUTIO HOY

**El Presidente reunió hoy a Roxas y a su Junta de Planeamiento**

Manuel A. Roxas, presidente de la Junta de Planeamiento Económico, y los miembros de este cuerpo han sido agasajados al mediodía de hoy por el Presidente José P. Laurel con un almuerzo en Malacañang, juntamente con los miembros del gabinete.

La Junta de Planeamiento Económico celebró su primera reunión el martes pasado durante la cual discutió la situación del arroz y recomendó ciertas medidas para la aprobación del Presidente.

Decidida a ayudar a la administración en la solución de los varios problemas relacionados con la alimentación, la Junta de Planeamiento Económico ha decidido celebrar reuniones semanales. Se reunirá a las diez de la mañana todos los martes.

Se tiene entendido que en el almuerzo se discutieron las medidas sobre el arroz aprobadas por dicha junta.

Estas medidas fueron enviadas ayer tarde a Malacañang para la aprobación del Presidente de Filipinas.

El Presidente de la Junta, Sr. Roxas, estuvo durante toda esta mañana ocupado en la especificación.

(Continúa en la última página)

## Barcos y aviones enemigos perdidos

Desde una base japonesa en el sur del Pacífico, 11 de abril.—Un barco de motor japonés de nuestras unidades de ingenieros navales en Nueva Guinea hundió un barco torpedero enemigo y dañó considerablemente a otros dos en la noche del siete del actual.

Nuestro barco estaba remolcando dos embarcaciones averiadas cuando se encontró con los barcos enemigos a ocho kilómetros al este de Uligan, Nueva Guinea. Al abicar al enemigo, nuestros barcos abrieron fuego inmediatamente hundiendo a un torpedero enemigo e incendiando otros dos.

Dos bombarderos son derribados en Truk.

(De la Agencia Dama) Desde una base japonesa en el centro del Pacífico, 12 de abril.—Otro inefectivo ataque contra nuestras posiciones en la isla Truk ha costado a la fuerza aérea enemiga dos bombarderos cuando unos 20 aviones enemigos atacaron nuestras posiciones al amanecer del martes. Solo daños ligeros.

(Continúa en la última página)

## MAS FAMILIAS PIDEN SER DEVUELTAS A PROVINCIAS

Otro crecido número de familias de provincias que han estado por algún tiempo residiendo en Manila ha pedido al Alcalde, por conducto de la Constabularia Metropolitana, ayuda para volver a provincias del norte y sur de Luzón. Estas familias, cuando salgan en grosorarán el número de las ya enviadas a provincias en un esfuerzo de descongestionar el área de Manila.

## Se aplaza la venta de sellos no perforados

A petición de algunos filatéticos, la propuesta venta de sellos no perforados de los Héroes Nacionales (P0.05 Rizal, P0.12 Burgos, P0.17 Mabini) recientemente anunciada, ha sido aplazada. Tales sellos se venderán en la oficina de correos en Manila el 17 de abril de 1944 y se usará un timbre especial de cancelación en las cubiertas o sobres que contienen dichos sellos.

## A 4 kilómetros de Imphal han llegado ya los japoneses

**Fuerzas nipo-indias prosiguen con éxito su ofensiva arrasadora tomando baluartes y destruyendo aerodromos enemigos**

(Especial a LA VANGUARDIA) Desde la primera línea del frente indio, 13 de abril.—Las fuerzas japonesas que están avanzando sobre Imphal, sitio de la base del 4.º cuerpo de ejército anglo-indio en el este de la India, han llegado a un punto a cuatro kilómetros al noreste de la base enemiga.

La ofensiva contra Imphal continúa.

## Capturan las alturas de Mapao y Melbourne

(Especial a LA VANGUARDIA) Desde una base japonesa en el frente indio, 11 de abril.—Las fuerzas japonesas que consiguieron interceptar la carretera Kohima-Imphal y que continuaron avanzando hacia el Sur, capturaron las alturas de Mapao y Melbourne, a 12 kilómetros al norte de Imphal.

## SEVEROS GOLPES A CHINOS ROJOS

**En operaciones de limpieza los japoneses consiguen muchos trofeos**

(De la Agencia Dama) Taiyuan, 12 de abril.—En operaciones de limpieza contra comunistas y guerrilleros chinos en la provincia de Shansi durante el mes de marzo, el enemigo abandonó un total de 1,406 muertos en los campos de batalla. Los prisioneros de guerra capturados ascendieron a 488.

Los trofeos de guerra comprenden un cañón de montaña, un motor de trinchera, 17 ametralladoras ligeras, 29 lanza-bombas, 20 rifles automáticos, 421 rifles, 78 bombas y una gran cantidad de municiones y otros materiales de guerra.

Otro rudo golpe al enemigo en Hopeh

(De la Agencia Dama) Tientsin, 11 de abril.—En el curso de unas vigorosas operaciones de limpieza contra los comunistas chinos en el este y centro de la provincia de Hopeh, las unidades japonesas, en estrecha colaboración

(Continúa en la última página)

## Abdicacion del Rey de Italia

(De la Agencia Dama) Lisboa, 12 de abril.—Un despacho de los cuarteles generales anti-Eje en Neaples dice que el Rey Victor Emmanuel, en eso una rey italiana dirigida al parecer al pueblo italiano, ha anunciado que el retiro de la vida publica es favor de su hijo, el anterior Príncipe Heredero Umberto, el día en que las fuerzas anti-Eje "entran en Roma", para así fomentar mas la "unidad nacional" italiana.

El Rey anunció también que el título de Umberto sera el de "Teniente General del Reino".

## Hawaii todavía puede ser atacada, admiten ahora Nimitz y Richardson

(De la Agencia Dama) Lisboa, 11 de abril.—Un despacho de Honolulu dice que el Almirante Chester Nimitz, Comandante en Jefe de la Flota del Pacífico de Estados Unidos, y el Teniente General Robert C. Richardson, Comandante de las fuerzas militares de Estados Unidos en Hawaii, han declarado que esta "todavía dentro de las posibilidades" de los japoneses el realizar ataques con aeroplanos de portaviones contra Hawaii y Pearl Harbor.

La declaración fué hecha por Nimitz y Richardson en el Tribunal de Distrito Federal al demandar la continuación de la actual ley marcial modificada como vital para la seguridad de las islas.

Nimitz y Richardson aseguraron que los submarinos y aviones ja-

El concierto con las fuerzas japonesas que están avanzando sobre Imphal desde el sur via Tammu y Taungzan, el destacamento del norte está adelantado firmemente su marcha en dirección a Imphal. Parece ser que el destacamento del norte llegará primero a Imphal.

La carretera Imphal-Dimapur ha sido interceptada en dos puntos, siendo la otra sección Kohima, el punto basico en las Colinas Negras, que ya ha sido ocupado por las fuerzas japonesas.

Las unidades enemigas en la llanura de Imphal han sido ya ahora totalmente acorraladas y lo unico que les resta por hacer es pelear contra los japoneses.

El desmoronamiento de la situación, lo desesperado de la situación, los preparativos para una resistencia frenética a lo largo de la carretera al sur de Imphal, mientras las unidades japonesas en el sur se encuentran aun a unos 60 kilómetros de Imphal. El enemigo esta concentrando su artillería en las colinas paralelas a la carretera para una resistencia final.

Los cuarteles generales enemigos quizás estén dispuestos a sacrificar el cuarto ejército con el fin de retrasar el avance de las fuerzas japonesas. Con el tiempo que gane por medio de esta acción dilatoria, el enemigo confía con solidificar las defensas que aun le quedan entre las fuerzas japonesas y la ferovia Assam-Bengala.

Kangkrakonggi como en poder de los nipones

(De la Agencia Dama) Desde cierta base japonesa en el frente de Birmania, 12 de abril.—Las fuerzas japonesas en la noche del siete de las corrientes ocuparon Kangkrakonggi, un punto estratégico a 25 kilómetros al noreste de Imphal, en la carretera de Kohima. El ataque fué iniciado a la luz de la luna. Nuestras fuerzas están persiguiendo a las tropas enemigas.

Ocupan mas colinas en Tolboon y Moirang

(De la Agencia Dama) Desde una base japonesa, en el frente indio-birmano, 11 de abril.—Después de la captura de las colinas estratégicas a ambos lados

(Continúa en la última página)

## Triple acontecimiento celebra hoy la comunidad india de Manila



Vista tomada esta mañana en el Templo Sikh, durante las ceremonias que la comunidad india local celebra para conmemorar la Carnicería de Amritsar y la terminación de la Semana de Liberación Nacional.

Bajo los auspicios del capítulo filipino de la Liga de Independencia India, los residentes indios de la localidad celebraron una asamblea a las diez de la mañana de hoy en el Templo Sikh, para conmemorar un triple acontecimiento: el Año Nuevo de los indios, el 25.º aniversario de la Carnicería de Amritsar, y la terminación de la Semana de Liberación Nacional india que empezó el 6 de los corrientes.

El acontecimiento de este día tiene un doble significado para todos los indios, según declaró Karam Singh Gill, portavoz de la Liga de Independencia India local, en vista de haber los indios, en conjunción con las fuerzas Imperiales japonesas, llevado la batalla por la liberación de la India en el mis-

mo suelo patrio.

Pronunciaron discursos, propios del acto, D. B. Sehwhani, presidente del capítulo local de la Liga de Independencia India; Alma Singh, secretario del mismo; Karam Singh Gill, Mahan Singh, A. S. Bahi y Ujagar Singh, presidente del Templo Sikh.

La Carnicería de Amritsar ocurrió a los indios

Los indios vengarán la carnicería de vidas inocentes de hombres, mujeres y niños indios perpetrada por los ingleses en Amritsar en 1919, declaró Karam Singh Gill, en una declaración con ocasión del aniversario del incidente que cae dentro de la Semana de Liberación que están observando los

(Continúa en la última página)

# ARTE Y SOCIEDAD

Con el éxito merecido se dio anoche en el Metropolitan la obra de Verdi "Il Trovatore". El público numeroso que acudió al teatro dio fe de las simpatías que venían gozando los principales protagonistas de la obra y que descalan aplaudiendo el feliz retorno a las tablas de artistas operáticos como Ángela A. de Gonzaga, que representó a Leonora, y Octavio Cruz, a Manrico, tras muchos años de ausencia.

Ambos conservan aun los destellos que los llevo a los mas resonantes triunfos de su lozanía. En conjunto, la obra se represento fiel y acertadamente, y aunque se advirtieron ligeras palideces en los primeros pasajes, los intérpretes se reivindicaron al final particularmente en los dos cuadros del ultimo acto, donde oímos los duos mas exquisitos y donde la Sra. de Gonzaga rayó a gran altura.

Soledad V. Abdon, como Azucena, reveló ser madera de artista muy prometedora. Otros que colaboraron eran: Faura Abacion, Pantaleon Lopez, Manuel Galicano, Conrado Arzon, Virgilio Laguna y Jose Lagua.—R. R. C.

La Sociedad de Vecinos 3.200 del Distrito de Trozo celebrará su primer aniversario con una velada literario-musical el sábado, 15 de abril, a las 5:00 p.m. El lugar escogido es la casa No. 1202 de la calle Magdalena. El Ministro Emiliano Tria Tirona, huésped de honor, dirigirá la palabra a la concurrencia. También hablarán los Sres. Bartolomé Gatmaitan, jefe del Distrito de Bagumbuhay; Lucio G. Alejo, presidente del Distrito 3.200, y la Sra. Josefina Phodaca. De la parte musical se encargarán las Sras. Agapita Villasantia, Carmelita Miraval y Fructuosa Arlantico. La Sra. Guillerma Colantes recitará una poesía verna-cular.

Con los nombres de María Mar-ta, Patricia, la hija recién nacida de Serafin Lanot y señora ha sido bautizada el domingo, en la iglesia de Melate. Después del bautizo, la pequeña recibió el sacramento de la confirmación en la Iglesia Ca-tedral de Manila. Sus padrinos son: de bautismo, Sra. Lydia Lar-racas de Buñag, Srta. Presenta-ción Capili, Dr. Carmelo Jacinto, F. B. Casiano, y de confirmación, la Sra. Belen Lanot y Alfredo Lo-zano.

Celebrando sus Bodas de Perla, el ex-Fiscal Glicerio Opinon y se-ñora (doña Blanca Figueroa) fue-ron anfitriones en un agape inti-mo dado al mediodía de hoy, 13 de abril. La fecha marca el tri-gésimo aniversario de sus nupcias.

La Srta. Rosalina P. Recaña, hija de Don Agapito Recaña y se-ñora, contrajo matrimonio con Jose G. Escobar, hijo de Doña Crescencia G. Vda. de Escobar. La ceremonia tuvo lugar el 9 de abril (Domingo de Resurrección) en la Iglesia de Tondo. Actuaron de padrinos el Sr. Candido Reyes y la Sra. Guadalupe C. Santiago.

El domingo pasado se celebró en la Iglesia de Quiapo el enlace ma-trimonal de la Srta. Caridad Ruiz de la Ciudad de Cavite, con Ru-ben R. Maigue, de Imus, Cavite. Padrinos del acto, fueron, el Ge-neral Emilio Aguinaldo y la Sra. Isabel L. de Dios.

Con los nombres de Lourdes, Juilita, la hija del Dr. Castro Mag-saysay y señora ha sido bautiza-da en la Parroquia de San Juan recientemente. La pequeña fue lle-vada a la pila por la Sra. del Juez Alejo Labrador asistida por la Srta. Gloria Casal y Antonio Cas-tro.

# MAS CABALLOS HAN MERECIDO PREMIOS

### Tambien han sido premiados distintos tipos de vehiculos

Además de los caballos del Al-calde Auxiliar de Manila y del Sr. Leopoldo Cu Unjieng, que fueron premiados ayer mañana en la Lu-necta, con motivo de la celebración del Día del Caballo, los siguientes tambien han sido premiados según decisión del comité de selección encabezado por el Alcalde de Ma-nila, León G. Quinto:

Mestizos: caballos de la propiedad de José Estanislao, Enrique Vizcarra y Filomeno de Dios. Es-tos caballos ganaron el segundo, tercero y cuarto premios respectiva-mente.

Caballos de pura raza nativa.— Se llevaron el segundo, tercero y cuarto premios los caballos de la propiedad de Catalino de Leon, Antonio Isidro y Rufino Dimson, respectivamente.

Doknas.—El de la Sra. Maria de la Cruz, ganó el primer premio, y el segundo, tercero y cuarto premios fueron adjudicados a los de Rosendo de Guzman, Francisco Espiritu y Gregorio Bautista.

Carreteras.—Las de Gregorio Le-oncio, Sra. Maria Vizcarra, Benja-min Papa y Arellano Capistrano, ganaron el primero, segundo, ter-cero y cuarto premios respectiva-mente.

Tilburis.—Ganaron los premios según el orden en que se mencio-nan los siguientes: P. M. Cadsa-van, Abelardo J. Fajardo, Vidal Ramos y Perfecto Cruz.

Carreteras.—Ganaron premios de P100.00 las carreteras de los si-guientes: Tomasa Bicasa, Estanis-lao de Jesus, Felix Gerónimo, Ar-senio Urquico, Máximo Pérez, Se-rafin Sicat, Cirilo Sicat, Mariano del Rosario y Lorenzo Trias.

Los premios en metálico otorga-dos a los ganadores son: Para los caballos mestizos: P300.00 para el primer puesto; P200.00 para el se-gundo; y P100.00 para el tercero; y P75.00 para el cuarto.

Para caballos nativos.— P150.00 para el primero; P100.00 para el segundo; P75.00 para el tercero y P50.00 para el cuarto.

Para vehiculos como tilburis, ca-lesines y "sulkies".— P150.00, pri-mero, P100.00 para el segundo; P50.00 para el tercero; y P30.00 para el cuarto.

Carromatas.—A P100.00 para ca-da uno de los premiados.

# Notas deportivas

### Misamis defenderá su unico titulo frente a Clever Ciano

Star Misamis campeón weller-weight, defendera su titulo frente a Clever Ciano, el pescador de Bataan con puños de hierro, en un encuentro concertado por la firma de Villegas y Villegas para el sa-bado, 6 de mayo, en el Rizal Coliseum. El pugilato sera de diez asaltos.

### Azules y Rojos en un duelo de bolos en el Phil. Club

Un partido especial de bolos en-te las agrupaciones denominadas Azules y Rojos se jugará en las boleras del Philippine Club el do-mingo, 16 de abril, empezando a las 8:30 a.m. Ambos equipos es-tarán contrapuestos por seis jugado-res cada uno. Azules—Srta. An-tia Juan, Lauro Marcelo, Sra. Er-linda Juan, Jose M. Javier, Sra. Juanita de Marcelo y Ledegario Millan. Rojos—Srta. Rosario Car-los, Luis Hidalgo, Sra. Rebeca Chua, Conrado Chua, Sra. Gliecia Tantoco y Benjamin Tantoco. Encuentro dual de tennis

entre dos clubs el domingo. Los equipos de tennis del Phi-lippine Club y San Lazaro Tennis Club se enfrentaran en un duelo el domingo por la tarde en las canchas del ultimo club. La pa-reja E. Benitez-L. Eugenio, que-gano el campeonato entre pare-ja del Philippine Club, sera vis-ta en acción cuando mida fuerzas con la mejor combinación de San Lazaro.

### Mucho interes hay por el torneo abierto de basket

A juzgar por el gran numero de equipos registrados, o sea un total de 38 hasta el presente, el torneo abierto de baloncesto bajo los aus-picios de la ciudad esta llamando mucho la atención del publico. La inscripción para dicho torneo se cerrara el sabado proximo para empezar la liga a fines de este mes.

¿Porque no se jugo el título Paras con Ladrazo?

Como previamente se habia di-cho en esta misma columna, no habia razon al-guna de parte de la Comision de Boxeo para no permitir que una de las dos peleas principa-les del sabado—Little Paras vs. Gon Ladrazo—fuera por el título de peso gallo en poder del pugil 'de Duvao, Ladra-zo batio a Paras, pero este ultimo sigue siendo el campeón... porque simplemente no se jugaba el título. Ladrazo derroto a Clever Ley-le a quien Paras gana para ser campeón, y se convirtió en el con-tender Num. 1 por el título de su categoría. ¿Será necesario que Ladrazo tenga que batir dos veces al campeón para adjudicarse el título...?



Gon Ladrazo

# Fuerte censura del T. Supremo

(Continuacion de la pagina 1)

La pena de reclusion perpetua. Ricardo Tipay, según la Corte, es un rustico de 27 años de edad, ilocano, totalmente ignorante del ingles en que aparece escrita su alegada confesión. El affidavit es breve. El acusado dijo que el ins-pector no le formulo preguntas ni le interpretó el contenido del do-cumento, y solo le dijo que si lo firmaba seria puesto en libertad. El affidavit de Ablan esta redacta-do en los mismos terminos que el del primero. Asumiendo que los declarantes hayan hablado libre-mente en su propio dialecto, am-bas declaraciones no pueden ser una traducción fiel o exacta de lo que ellos han expresado, dice la Corte. "Jamás dos personas relata-ran la misma experiencia o im-presión exactamente en las mismas palabras y en la misma forma. Es aparente que los dos affidavits son una composición de un solo autor. ¿Podria hacerse depender de una composición como esta la condena de un hombre a un encarcelamien-to perpetuo?" Y prosiguiendo su censura, la Corte concluye:

apetente, exhibito C.

"En este opego del siglo veinte, cuando la criminología y las in-vestigaciones de orimenes se han desarrollado en una ciencia en to-dos los países civilizados a la par con el progreso y la siempre cre-ciente ilustración de la raza huma-na, el forzar o inducir a sí mis-mo a incriminarse, tortura o engaño, es una vergonzosa igno-mia—una reversión al barbarismo y a las prácticas inquisitoriales de la Edad del Oscurantismo; y los productos de la ley que aún re-curren a tan crasos y cueves me-todos son universalmente conside-rados como brutos por anaeris-mo que deben ser inmediatamente desmorados como una excrecencia cancerosa del cuerpo político."

# Anuncios Clasificados

Tarifa: P2.00 Linea

## Se Vende Concreto Raices

1 bucalow concreto 8'x8'x4' 317.70 mc. 326 S.Rafael. P75.000—P5.000 cido rete. 1 año 5/2' inclan. Sr. Bass 233 S.Rafael. (-15/4)

## Servicios Miscelaneos

Especialistas en RCA y Philco. T-23648 (-15/4)

## Avisos

Manila, Abril 12, 1944.

A quien concierne:

El firmante por la presente anuncia su intención de dirigir una solicitud al Ingeniero de la Ciudad en Manila el 17 de Abril, 1944, para pedir permiso para instalar 1 motor electrico de 5 c. de f. para un taller de reparación de zapatos en 1027 Arlegui, Quiapo.—Chua Han Tek. (-17/4)

# El problema del...

(Continuación de la página 1)

ción de los detalles de las medi-das sobre el arroz y el plan de ejecución de las mismas.

En el certidano, se ha sabido que la Junta de Planamiento Eco-nómico establecerá definitivamente sus oficinas en el segundo piso del Edificio de Hacienda, ocupando el presidente el cuarto hasta hace poco ocupado por el Administrador General de la Campaña Nacional de Producción de Alimentos, Sr. Hilarión S. Silayan.

Con motivo de este arreglo, todo el personal de la Oficina de Desen-volvimiento Agrícola establecido en el segundo piso del edificio, de-jará su local para pasar al piso principal.

# Dos mas contribuyen

M. Nisino y T. Iguti dieron ayer P100 y P30 respectivamente como sus contribuciones a los fondos para la reconstrucción de la casa donde nació el Dr. Jose Rizal en Calamba, Laguna.

# Explosion de Dinamita

Fecha: Comenzó el 11 de abril y continuará hasta el 20 del mis-mo mes.

Hora: De 10 a. m. a 12 del me-diocdia y desde 3 p. m. hasta las 5 p. m. todos los dias.

Lugar: 1,000 metros al oeste de la fabrica de automóviles Toyota, en la antigua Ciudad de Quezon, Manila.

Nota: La dinamita se hace es-tallar mediante la electricidad.

El Deporte de Mill Sensaciones

## JAI-ALAI

TODAS LAS TARDES MENOS LOS DOMINGOS

Jueves al Viernes desde las 3 p. m. Sab. desde las 2 p. m.—Hoy/Abril 13

Partidos Individuales de 6 puntos

Eventos 1-8: Aranci, Marcos, Marcuc, Renteria, Artico, Aguarac.

Dobles de 6 puntos—7 y 8

Partidos Individuales de 6 puntos

Eventos 9-14: Aspil, Vianao, Isidoro, Guridi, Urrutia, Elizondo.

SABADOS DESDE 2:00 P. M.

DESTACADO "SCOOP!"  
Vea el asombroso y sensacional RESCATE HISTORICO DE MUSSOLINI En el No. 23 del New Philippine News Y las primeras instantaneas del frente Indo-Birmanés LA CAMPAÑA INDIA EMPIEZA OBSERVANCIA DE LA SEMANA SANTA Desde Hoy CAPITOL-IDEAL-LYRIC STATE-TIMES

Insigificante divi Ud., pero es uno de los ormas potentes de las creaciones de Imperius! Vea su interesante historia...

Producida por Manchuria Railway Company Desde Hoy CAPITOL-IDEAL-LYRIC STATE-TIMES

CONCIERTO de BAILE Por las ALUMNAS de PAUL SZILARD METROPOLITAN

Su Conferencia sera leida por ESPAÑITA A. de VIDAL Localidades: Faulo y Cia—26 Escolta Tel. 2-87-21 y Teatro Metropolitan Domingo, Abril 16, 10 a.m. en punto

ABRIL 16 Domingo A LAS 4:00 TEATRO BENEFICO ESPAÑOL presenta el divertido juguete cómico de MUÑOZ SECA en 3 actos MARIA FERNANDEZ Creacion de Enrique Infante, Elena Cartagena y Francisco Sierra En el Auditorium de Santa Teresa, San Marcelino 212 LOCALIDADES: (De 9 a 12 MANILA GRAFICA—Escolta 112—Tel. 2-16-58 (De 3 a 6 AUXILIO SOCIAL—Isaac Feral 914—Tel. 6-66-46

TEATRO BENEFICO ESPAÑOL presenta en el METROPOLITAN THEATRE LUISA FERNANDA preciosa zarzuela de gran éxito en España presentada todo lujo. Cantada por: Elsa Orde de Garchitorea Josefina Brias Serafin Garcia Luis de Garchitorea Gran coro por señoritas y caballeros de la colonia española. Director de Orquesta: Prof. J. Esteban Anguita Director de Escena: M. de Amechazurra Primera funcion, 20 de Abril de 1944 Segunda " 29 " " " " Tercera " 29 " " " " Localidades:—de 9 a 12—Manila Grafica " " 3 " 6—Auxilio Social Nota.—La hora sera anunciada oportunamente.

COMPRA Y VENTA DE BIENES RAICES INVERSIONES ASSO HIPOTECAS ADMINISTRACION DE FINCAS

SERGIO OSMEÑA It. Presidente

## ESSO & COMPANY, INC.

70 ESCOLTA, CALVO BLDG., TEL. 2-12-32